

En Cuba, proceso de elaboración Plan de la Economía Nacional 2022



Imágen: Archivo.

La Habana, 21 ago (RHC) La elaboración del Plan de la Economía Nacional 2022 tiene lugar en Cuba, bajo principios como mantener la planificación centralizada, priorizar el aseguramiento a la producción que reduzca importaciones, así como la regulación del mercado, principalmente por métodos indirectos, y lograr complementariedad de los actores económicos.

Una Resolución, la No. 53/2021 del Ministerio de Economía y Planificación -MEP-, emitida en julio, recoge las Indicaciones Metodológicas para este proceso, el cronograma de trabajo y las tareas a cumplimentar por los organismos de la Administración Central del Estado -OACE-, las organizaciones superiores de dirección empresarial --OSDE, los órganos locales del Poder Popular las empresas y las sociedades mercantiles de capital totalmente cubano, entre otros.

Eva Valdés Campos, al frente de la Dirección Global del Plan del MEP, explicó que en septiembre las Entidades deberán presentar a este ministerio la propuesta de Plan 2022, sin dejar de tener en cuenta el

comportamiento del de 2021, el potencial productivo y los recursos que demandan, en un escenario bien complejo por el impacto de la COVID-19 y el recrudecimiento del bloqueo norteamericano.

En julio último, mediante video-conferencia sobre esta importante tarea, se les precisó a los principales directivos nacionales y territoriales del país que, dadas las condiciones adversas del contexto internacional y nacional, urge explotar todas las reservas productivas, sin poner límites al crecimiento económico.

Lea aquí: Anuncian claves para el Plan de la Economía del 2021

Entonces el Viceprimer ministro y titular de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, ratificó en dicho seminario la necesidad de continuar impregnando mayor flexibilidad en la autonomía otorgada a las empresas, objetividad e innovación en la respuesta a los problemas, identificación de las fortalezas y la búsqueda de soluciones nacionales.

Todo lo anterior teniendo en cuenta las experiencias de un primer período de la unificación monetaria y cambiaria, así como propiciar el desarrollo local en cada territorio y lograr una participación más activa de las entidades, los trabajadores y resto de los actores económicos durante el proceso de elaboración del Plan 2022.

La producción de alimentos, el protagonismo de la industria nacional en la formación de riqueza, asegurar mayores ingresos por exportaciones y los Programas Sociales constituyen aspectos centrales de la estrategia económica del país.

También estas resultan metas esenciales para el venidero año, y así lo precisa el MEP en sus intercambios con los OACE, OSDE, gobiernos locales y demás entidades, explicó la jefa de la Dirección Global del Plan.

Valdés Campos puntualizó que las formas de gestión no estatal participan en este proceso en igualdad de condiciones que las entidades estatales, y aunque no tienen que presentar plan los organismos rectores y/ o balancistas deben tener en sus balances globales del 2022 el impacto de tales actores.

Ellas son demandantes y oferentes de producciones o servicios, y al igual que las empresas estatales han de recibir respuesta por los suministradores, en dependencia de las posibilidades o disponibilidad de recursos, manifestó.

Subrayó que de conjunto con los organismos y un grupo de empresas seleccionadas, el MEP examinará que las propuestas se entrelacen con los objetivos y orientaciones -para las distintas ramas y actividades- contenidos en los Lineamientos Económicos y Sociales del VIII Congreso del Partido Comunista de Cuba, así como con las políticas y la Estrategia económica y social aprobadas.

A su vez, constatará y valorará la correspondencia y materialización práctica con las metas recogidas en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS) de la Agenda 2030.

En resumen, desde el propio diseño del Plan 2022 se combina la descentralización con mayor autonomía y control en la conducción y ejecución de la economía, y se vela por que sea un plan flexible y participativo, más financiero y menos centrado en la asignación de recursos, expresó la funcionaria. (

Fuente: [ACN](#)).



Radio Habana Cuba